

Con problemas financieros, 30 organismos operadores de agua en el Estado de México

POR VÍCTOR MARTÍNEZ

■ TLALNEPANTLA, MÉX.- De los 36 organismos operadores de agua potable municipales en el Estado de México, sólo seis tienen finanzas sanas, mientras que 30 enfrentan graves problemas financieros; incluso, algunos podrían estar técnicamente quebrados.

Las enormes deudas que arrastran por los servicios de luz y agua, administrativamente son deficientes. El coordinador de los organismos operadores en la entidad, León Valverde, señaló que por lo anterior el descuento directo a los municipios mexiquenses de sus participaciones federales para pagar el agua, forzará a los organismos locales a sanear sus finanzas, ya que actualmente además de estar endeudados no tienen recur-

sos para invertir en infraestructura.

Dijo que el pasado 3 de junio el gobierno del Estado de México notificó a la **Comisión Nacional de Agua** el primer descuento de casi 200 millones de pesos que se aplicó a 54 municipios, incluyendo a 30 organismos del agua que no pagaron el consumo del vital líquido correspondiente tan sólo a enero.

Estimó que anualmente los municipios mexiquenses consumen agua por un monto equivalente a mil 200 millones de pesos, de los cuales no cubren ni la mitad. "En general, podemos hablar de 30 organismos de agua que no pagaron el consumo del vital líquido en enero.

La nueva medida de aplicar descuentos directos a las participaciones

federales de los ayuntamientos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (FOR-TAMUN) para pagar agua, permitirá que éstos se saneen poco a poco.

Entre los casos más críticos de endeudamiento, tanto por luz como por agua en bloque que no han pagado a la **Conagua**, se encuentra San Mateo Atenco, Ecatepec, Nezahualcóyotl, La Paz y Jaltenco, entre otros organismos "morosos".

Además, hay casos verdaderamente alarmantes, como el de Ecatepec, gobernado por José Luis Gutiérrez Cureño, que no ha pagado el agua desde que llegó a la administración municipal, ya que quiere pagar directamente a la **Comisión Nacional de Agua**.

